



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

El Rotary Club de Cipolletti organizará una carrera solidaria denominada Competencia - Carrera Rotary Run, que se llevará adelante en la Margen sur del río Negro en la ciudad de Cipolletti, el día 30 de septiembre del corriente año.

Como ya se ha venido trabajando en otras oportunidades, se trata de una carrera solidaria cuya beneficiaria es la FUNDACIÓN SOL PATAGONIA, que se encuentra colaborando y trabajando con las instituciones Educativas de los sectores de la sociedad más vulnerables de la ciudad de Cipolletti con el objetivo implementar la Escuela Promotora de Salud, como lo ha definido la Organización Mundial de la salud (OMS) en 1996.

El fin de las escuelas promotoras de salud es crear las condiciones favorables para que futuras generaciones adquieran el conocimiento y las destrezas que les permitan cuidar y mejorar su salud, la de sus familias y comunidades, a través de la aplicación de los principios de la promoción de la salud en los espacios donde las personas aprenden, disfrutan, conviven y trabajan.

Está demostrado que en las últimas décadas aumentó considerablemente la incidencia de las enfermedades crónicas no transmisibles (ECNT), siendo las enfermedades cardiovasculares, diabetes, cáncer y enfermedades crónicas respiratorias, conjuntamente con las lesiones por causas externas (accidentes), las responsables del 80 % de las muertes en nuestro país. En función del carácter prevenible de las ECNT y de las lesiones por causas externas, es necesario trabajar sobre los factores de riesgo que las provocan: alimentación inadecuada, sedentarismo y adicciones (alcoholismo, tabaquismo, consumo de drogas), favoreciendo la incorporación de hábitos saludables desde los primeros años de la vida (Encuesta Nacional de Salud 2005-2009 e informe preliminar 2013).

Entre los proyectos que desarrolla la FUNDACIÓN SOL PATAGONIA actualmente, podemos destacar el proyecto Sol Mapu en el que participan 1000 chicos de 1 a 12 años, alumnos de la escuela n° 294, Jardín n° 49, Jardín del CEM 147, Jardín n° 118 y Centro Infantil n° 3, del Barrio Anaí Mapu.

La Fundación construyó un edificio de 120 m<sup>3</sup>, para que se desarrollen las actividades del Proyecto, con consultorios médicos, odontológicos y psicológicos, y SUM para la realización de actividades grupales, siempre



## *Legislatura de la Provincia de Río Negro*

vinculadas a tareas de prevención y promoción de la salud, además de efectuar diagnóstico temprano de patologías y facilitar derivaciones para que se realice el tratamiento oportuno.

En el año 2014 esta Legislatura declaró de interés cultural, social, educativo, sanitario, el Proyecto Sol Mapu (Declaración 113/14) y en 2015 también obtuvo la declaración de interés cultural y educativo por parte del Senado de la Nación.

También llevan adelante los proyectos "Sol Jardines" y "Sol Ferri". El primero se inició en el 2015 y participan 150 chicos de 3 a 5 años, alumnos del Jardín n° 99, integrado por las salitas del Barrio Ma. Elvira, Puente 83 y del Barrio Labraña. En el proyecto Sol Jardines se desarrollan talleres de musicoterapia, talleres de prevención bucodental y talleres de nutrición. Los talleres se adaptan a las edades de los grupos y también son destinados a padres y docentes.

El proyecto Sol Ferri se inició en el 2016 y participan 350 chicos de 4 a 12 años, alumnos de la escuela n° 36 y jardín anexo. Las actividades se basan en talleres de prevención bucodental, prácticas de psicología y psicopedagogía a través de la articulación con los profesionales y estudiantes de la Universidad de Flores, talleres de nutrición (incluyendo la orientación en la instalación del kiosco saludable), derivaciones oftalmológicas, entre otras.

La FUNDACION SOL PATAGONIA cuenta además con el apoyo de las áreas gubernamentales de educación y salud, y de prestigiosos centros académicos tanto regionales como nacionales.

La sociedad, a través de la ONG, tiene un espacio de construcción muy importante, pues las respuestas que se deben dar hoy, por la complejidad de los problemas, requiere de esfuerzos transdisciplinarios y alianzas multisectoriales a largo plazo, lo cual constituye la esencia de esta entidad.

Desde el Rotary Club de Cipolletti se han venido realizando eventos a beneficio de la Fundación, sabemos que es muy importante darle continuidad a dichos proyectos con recursos económicos, por lo que presentamos hoy ante la Legislatura esta iniciativa con el fin de continuar apoyando estos proyectos indispensables para lograr una mejor calidad de vida de los grupos más vulnerables de la sociedad.

Por ello:



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**Autores:** Marta Milesi, Silvana Larralde, Jose Ligüen y Elbi Cides.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés social, sanitario y educativo la carrera solidaria Competencia - Carrera Rotary Run, que se llevará adelante en la Margen sur del Río Negro de la ciudad de Cipolletti el día 30 de septiembre del corriente año, organizado por el Rotary Club de Cipolletti a beneficio de la Fundación Sol Patagonia.

**Artículo 2°.-** De forma.